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Nuevo Rumbo no se Identificanecesariamente
con las opinionesexpresadas en los artículos publicados

L as calles se llenan de carteles con las fotos de
los candidatos. Todos prometen un futuro

mejor porque sin duda no pueden presumir de un alen
tador presente. Todos son los mejores, la solución a
los problemas de nuestro municipio o comunidad au
tónoma pasa necesariamente por sus manos y, por si
esto fuera poco, casualmente todas las obras conclu
yen, se lava la cara de las ciudades y se atienden como
nunca las demandas de los ciudadanos.

Hay quien define el voto como el acto que nos
permite depués ejercer nuestro derecho a la protesta o
a la portaleta. Dejar que otros decidan por nosotros,
es olvidarnos de nuestra obligación como demócratas
yeso no lo debemos consentir. En mayo tenemos una
cita ineludible con nuestro futuro y a pesar de que el
presente sea poco o nada halagüeño, habrá que aga
rrarse una vez más al refranero popular. siempre tan
sabio que asegura que "la esperanza es lo último que
se pierde".

Pero a pesar de que este es sin lugar a duda el
clamor popular de un buen número de ciudadanos no
debemos caer en la desesperanza. Nos ha costado mu
cho llegar donde estamos y no podemos tirar por la
borda nuestro todavía joven sentimiento democrático.
Votar es una obligación de nuestra conciencia, único
tratamiento válido para cambiar lo que no nos gusta o
confiar en aquellos que nos han gobernado.

y uno se pregunta, ¿y el resto de la legislatura?
Durante tres años y medio los problemas de los ve
cinos se archivan el el baúl de los recuerdos, las me
joras de infraestructura nunca llegan y aquellos que
nos prometían un mejor futuro no logran sacarnos del
desespenranzador presente.



Desde sus inicios "Nuevo Rumbo" se ha caracterizado por su esfuerzo en pro de la libertad
de expresión sin tapujos. Por nuestras páginas han pasado personas de ideología dispar ex
poniendo sus criterios y/o opiniones sobre aquellos asuntos que afectan a todos los ciudada
nos de Arganda del Rey y su comarca. Con este fin y con la esperanza de crear un vehiculo
agil que de cauce a las opiniones de nuestros lectores, creamos esta nueva sección que bajo
el epígrafe de "Cartas de los lectores", pretende acercar aun más nuestro medio a todos y cada
uno de ustedes. Si desea enviarnos sus opiniones, denuncias, quejas o sugerencias debe diri
gir sus cartas a la siguiente dirección : Revista Nuevo Rumbo, C/Misericordia,4 2ºk 28500
Arganda del Rey (Madrid) .

Las cartas deberán incluir el numero del D.N.!. de qu ienes las envien y serán publicadas
siguiendo criterios de interés y brevedad.

Gracias de antemano.

Jose Manuel Paris (Director)

e
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e arta ab iert a al Sr. Alcalde President e
del Exm o. Ayuntamiento de Arganda
del Rey.

Los abajo firma ntes, todos ellos veci mos de
esta localidad de la ca lle Ronda de los Almendros
y adyacentes, por med io de la presente, muest ran
su discon formidad co n la forma en que se han lle
vado a cabo las obras de remodelación de dicha ca
lle y sobre todo en los siguientes aspectos:

PRIM ERO .- La falta de informaci ón a los ve
cinos sobre el objeto de las mismas y sobre las in
tenciones que tiene el Ayuntamiento para la RE 
GU LAC ION DEL TR AFICO Y LA S UPRESION
DE VARIOS ESPAC IOS PAR A ESTAC IONA
MIENTOS. DE SCONOCEMOS SI LA CA LLE
SERA PAR A DOS SEN T IDOS DE C IRCULA
CION CO MO ANTES .

SEGUNDO.- REI VINDICAM OS QUE EL
TRAFICO SEA DE DO S DIRECCION ES CON
ESPACIOS SU FICIENTES PARA ESTACIONA
MIENTOS DE LOS VEHI C ULOS DE LA VE 
CINDA D.

TERCERO.- Por favor, no nos deje n sin al
ternati va, la calle citada es una vía urbana colectora
que recoge el tráfic o rodado de todas las calles de
la zona, cuya intensidad y densidad es mínima, no
existen atascos frecuentes y el índice de acc identes
es bajísimo, consulte a las estadísticas de la Policía
Local.

CUARTO.- Con esas obras están dejando una
ca lle que rompe el equilibrio: entre el peatón y el

vehícu lo. Ap liquen un punto intermed io. No en 
sanchen en exceso las aceras . únicamente lo nece 
sario para que el peatón transite con co mod idad y
seg uridad y dejen la calzada necesaria para esta
cionamiento y dos direcciones.

Por último , le rog amos que informe al Sr.
co ncejal Delegado de Urbanísmo D. JUAN CAR
LOS RUIZ, que cuando se le pregunta sobre el
tema, dice que "no sabe, no contesta".

Arganda de l Rey, a 24 de Febrero de 1.995

Vecinos Ronda de los Almendros.

CONSTITUCION DE
LA ASOCIACION
FOTOGRAFICA DE ARGANDA

Sr. Director:

C
on esta ca rta queremos hacer llegar a
todos los argandeños una not icia que
hace tiempo esperábamos, y es que el

pasado día 30 de marzo se constituía la ASOCIA
CION FOTOGRAFICA DE ARGANDA. Este or
ganismo, que aglutina tanto a fotóg rafos profesio
nales como afic ionados de nuestra localidad , pre
tende dar impulso a una disciplina que se ha venido
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desarro llando en nuestro municipio desde hace ya
más de diez año s.

Nuestra asoci aci ón plantea como obje tivo
priori tario la existencia de un punto de encuentro
para todos los amantes de la fotografía que viven en
Arganda y su comarca. Por lo que invitamos a to 

dos los amantes de la fotografía a que formen parte
de nuestra iniciativa. Se pueden infor mar en el
Auditorio Victor Jara en el Taller de Imagen.

Añadir por último que después de cump lir
nue stro primer objetivo, que es la form alid ad de
nuest ra ASOC IAC IÜN FüTOGRAFICA, nuestros
planteamientos pasan por recuperar para Arganda
el Premio Nacional de Fotog rafía que en su día
existió, mon tar exposiciones que ayud en a la di fu
sión de la fotog rafía, sacar una revista fotográfica ...
En fin, toda una serie de proyectos que con pacien
cia e ilusión se harán real idad a no esperar mucho.

ASO CIAClON FOTOCRAFlCA
DE ARCA NDA.

CONSTITUIDO EL CLUB
DE FUMADORES
POR TOLERANCI

e ha constituido en madrid e l C lub de
Fumadores, entidad de carácter privado.
sin afán de lucro, integrado por fuma

dores y no fumadore s que creen en la to lerancia
como elemento fundamen tal de con vivencia y que

trata n de poner sentido comú n ante qu ienes preten
den criminalizar esta costumbre.

Ante e l gran número de orga nizaciones de
todo tipo que quieren erradicar el tabaco y. de paso.
a los fumadores. el Club -que ya cuenta con más de
cua tro mil socios-odefiende e l derecho de los de
más. Los fuma do res es tán sufriendo todo tipo de
ataques indiscr iminad os por hacer lo que les gus ta
y debe existir un contrape so a tantas voces que pre
dican de form a frenética el antit abaqui smo.

La asamblea constituye nte del Club, -{lue pre
sentó sus Estatutos y acta fundacional el 24 de oc
tubre en el reg istro de asociaciones del Mini ster io
de Justicia e lnterior- , nombró su Junta Directiv a
que qued ó constituía por Moncho Alpu ente,
Antonio Burgos, José Jul ián Barriga, Luis Blanco
Vila, Miguel Angel Gozalo, Salud Hern ándcz-Mora,
Javier Mar ías. Ant oni o Mingote. Carm en Rico
Godoy. Raimundo de los Reyes. Fernando Savater,
Jul ián Uceda. Alfonso Ussía y Luis Antonio de
Villena

El Club cuenta con unos fondos que provie nen
fundament alm ente de la revista El Fumador. y ha
realizado una encues ta. l le vada a cabo por Sigma
Dos. sobre la aceptación SOC Ial del tabaco que des 
ve la que la mayoría de los españoles son tolerantes
con el hecho de fuma r.

CLUB DE FlJ¡I,I1A DORES POR LA TOLERANCIA

Para más información:
Raimundo de los Reyes

Almirante. 6 - 28004 Madr id
Fax: (91) 5212 177
Te!. : (91 ) 5215 1 94



• LOS TOROS DE ARGANDA •

Tirador de Cerveza en Arganda (Zoco)

Enríquez Gutierrez

do llegar a Arganda
para hacerlo realidad en
Arganda, gracias a la
hospitalidad de nuestro
Ayuntamiento y la bue
na gestión de D. Pedro
Majorero.

Así que a partir de
ahora a los Toros de
Arganda les han salido
otros complementarios
y de significado dife
rente. A partir de ahora,
cuando se hable de
toros de Arganda habrá que preguntar: ¿cuáles, los
de la Plaza o los del fútbol?

Ya son más de diez los jóvenes argandeños que se
han incorporado al equipo inicial y es de esperar que
todos los que sientan algún cosquilleo por el deporte
se acerquen por Los Villares para ver jugar, y disfru
tar con los ataques y defensas de estos nuevos repre
sentantes de la nobleza y hospitalidad argandeñas.

A muchos les sonará a musica celestial pero no
debería desdeñarse este privilegio que supone para
nuestros jóvenes disponer tan a mano de un espectá
culo del que hay en España pequeñas referencias y casi
siempre tan sólo a través del cine o de costosos viajes
a América. Para mayor ventaja, los mentores de los
Toros de Arganda, unen a sus actividades, entrena
mientos y partidos oficiales, la creacción de una
escuela de Fútbol Americano, para que todo el que quie
ra pueda aprender a jugar, teniendo la oportunidad
inmediata de incorporarse al equipo, para ligas suce
sivas. Los requisitos que se exigen son: tener alguna
aptitud deportiva previa, haber cumplido los dieciseis
años y estar dispuesto a bregar duro para defender los
colores de Arganda por los campos deportivos de
España.

Si alguien quisiera más información puede dirigir
una carta a esta sección de la revista, o pasar perso
nalmente por la Cervecería Alemana de la Terraza
Santa Teresa (Zoco).

Una aclaración: al fútbol, al que se practica en
España, y en toda Europa desde hace cien años, el
del Real Madrid o el Atlético, en América se le llama
"soccer", Sobre esto aún no se han puesto de acuerdo
y sólo se les puede distinguir por el sobrenombre de
"americano". Por que a lo que no están dispuestos los
forofos del deporte que tratamos es a llamarle rugby.
Eso sobre todo. Primera lección: no le llamen rugby,
es fútbol americano.

L Os miércoles, cuando me marcho en el
último autobús para Madrid, el de las diez
y media, al tomar la antigua carretera de

Valencia, sobre el puente de Los Villares, he visto un
espectáculo deportivo que me ha costado algún tiem
po comprender. Un grupo de deportistas realizando ejer
cicios realmente exóticos. He indagado sobre el hecho
y me han contestado que son: "Los Toros de Arganda,
que se entrenan en el campo municipal de deportes."

Si a alguien se le dice que los Toros de Arganda
se entrenan los lunes, miércoles y viernes, es muy
posible que por muy viejo o muy aficionado que sea,
no comprenda nada. Por que la frase en principio no
tiene ningún sentido. Se pueden entrenar los recorta
dores para estar en forma, pero los toros no, ya que
según la profunda tradición de nuestro pueblo, cada año
son nuevos. Según la cual todo lo relacionado con los
toros es entendido como algo que tiene que ver con las
fiestas de la Virgen de la Soledad, en septiembre,
durante las que se celebran muchos y variados feste
jos taurinos. Corridas, encierros, concurso de recortes,
vaquillas ...

Sin embargo es verdad, los Toros de Arganda se
entrenan en el polideportivo los lunes, miércoles y
viernes a última hora de la tarde. Pero estos toros no
proceden de ninguna ganadería, son sencillamente un
equipo de fútbol americano, ese espectáculo entre
rugby y geometría apasionada que algunas veces
vemos en el cine o a través de las antenas parabólicas
en la tele, y del que muy pocos conocemos sus bases
o reglamento. este desconocimiento no debe preocu
par a nadie pues no es un defecto, se debe tan sólo a
que este juego es muy nuevo. Incluso en los Estados
Unidos es nuevo. Aunque su origen se remonta al
siglo pasado, (1874, en Canadá) las reglas actuales, su
actual reglamento, no tomó forma definitiva, diferen
te del rugby inglés, con la aparición del "quarterback",
médula espinal de su brillante futuro hasta 1920
(Cantón, Ohio, USA) y no fue un espectáculo popular
y de masas entusiastas hasta 1950.

Cabe decir que la "superbowl", ese campeonato tan
famoso que ha llegado indirectamente hasta nosotros,
se celebra tan sólo desde 1971. Es decir, bien recien
temente, tan sólo hace veinticuatro años. De esto
podemos deducir que nuestros Toros de Arganda no son
tan distantes de los orígenes del resto de equipos ya casi
míticos.

Un grupo de aficionados, relacionados de distin
tas maneras con la cultura americana, hace ocho años
comenzaron ajugar en verano en la playa de Santiago
de la Ribera (Murcia) y de aquel grupo surgió el
núcleo que más adelante y ya en Madrid consiguieron
integrar el primer equipo que compitiera en la Liga
Nacional Española. Aquí continuaron su sueño y ali
mentando su ilusión con su propio esfuerzo, han logra-
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El país de las

AbnU11<ll.!O por la corrupción que
no cesa, me pregunto como me
dia España, que va a pasar con

esta ola de corrupción que nos invade, los
escándalos se suceden en un continuo, ver
gonzante y angustioso culebrón.

Por una parte había que decir que no se
puede olvidar que en la década de los gO, la
adoración del becerro de oro se convirtió en
la aspiración por excelencia de los expaño
les, Mario Conde era el prototipo de hombre
de exito y como tal era revestido con el

nombramiento de "doctor honoris Causa" por la universidad de Alealá
de Henares. La falta de valores de una sociedad decadente, ha con
cluido en que se haya caído en el culto al dinero.

El dinero se ha convertido en un fin en si mismo. Recuerdo aque
lla anécdota de Salvador Dalí, que cuando un periodista le pregunta
por la fama que tenía como "ávida dolars", responde Dalí que no era
cierto, que lo que realmente adoraba no era el dinero sino el oro puro.

También habría que decir, para no llevarnos a engaño. que la co
rrupción, el amiguismo, el clientelismo y la chapuza, no es nada
nuevo en España. son problemas que están anclados en nuestra so
ciedad desde hace muchos siglos.

Muchos de los asuntos que se están denunciando ahora como co
rrupción, hace 10,20 o 50 añox eran norma común en los Ministerios,
Juzgados, Ayuntamientos y demás Instituciones.

No es cierto que ahora se corrompa la gente más que antes, ocu
rre que antes la prevaricación, el soborno y el cohecho parecían de lo
más normal.

Afortunadamente la sociedad esta creando sus propios anticuer
pos, porque para mí el mejor síntoma de regeneración de esta socie
dad se encuentra en todo ese movimiento de solidaridad que casual
mente también se ha dado fuertemente en el año 1.994.

No solamente ha sido la lucha por el 0,7 sino también España
se ha puesto a la cabeza de los países que más se han volcado con
la ayuda al tercer mundo. El voluntariado como entrega hacia los de
más, es la semilla de algo que estaba haciendo mucha falta. El ser hu
mano capaz de lo peor y de lo mejor de la especie solo se salvará si
apuesta por la solidaridad, todos estamos en el mismo barco, pero in
cluso todos los seres vivos del planeta.

El hombre depredador debe dejar paso al hombre integrador de
todas las formas de vida. No existen compartimientos estancos, no
existen soluciones individuales, la visión planetaria debe dominar to
das las acciones del hombre.

Yo creo en la evol ución de la especie y espero que el nuevo si
glo alumbre un hombre-mujer que sea capaz de erradicar el racismo,
la xenofobia y los nacionalismos estúpidos, para que definitivamente
se instale un orden justo y social en todo el planeta. Que así sea.

Eduardu Quesada

ULTIMO LO
(Venta

(Llave
Alquile

en Mano)

Edificio La Cerca - Avda. del érci to,

• Locales comerciales a precios muy interesantes.
• Aperturas automáticas con mando a distancia.
• Entreda y salida independientes.
• Extractores de gases.
• Máximas medidas de seguridad contra incendios.

TeJfs. 889 66 68 - 908 7114 32
PREGUNTAR POR JOSE LUIS
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Bares... ¡que lugares!
G

abinete Caligari, hizo una ca nc ión mu y
bonit a y e ntre te n ida, qu e de spu és se
hart ó de ca nta r, en la que diseccionab a la

ac tividad variopinta que en ellos sue le darse.

¿Qué es un BAR? ..

Par a mí, además de tod as esas cosas que uno
pu ede decir, es un punto c ul t ura l. En cualquier
mom ent o me dará pena y tristeza el ce rroj azo de un
teat ro, de un cinc o de un musco.... pero también me
a pe na la baj ad a de c ie rres d e u n ba r. U n bar ,
inde pe nd ie n te me n te d e su m a gn itud o de s u
categoría , es s ie mpre un punto y seguido par a e l
deb ate. para la lucha. para el nacimient o de nuevos
proyectos, nuevas metas, nuevas ilus iones ...

Si rve y se utili z a de rc lax , d e am is tad , d e
divers ión, nos met em os en ellos para luch ar contra el
a b urr im ie n to , la d e sid ia , la d e s g an a ... e s la
den ominad a "otra escuela", no hay libros, pupitres ni
ence rados, pero hay hombres y mujeres ca rgados de
v ida y d ispu e st o s a co m pa rt ir la, e nse ña r la y
co mpararla .

¿Por qu é la gente entra en un bar ?...

Desgraciadamente, no sie mpre d ispo nemos de
ti empo m aterial o de m at e r ial ec o nó m ico para
ade ntra rno s en los puntos o si tios líderes en cultura
de la máx ima calidad. Por ello a veces , gus tosamente
nos confo rmamos con as is tir a un bar de nues tro
ag ra do y "g as tar" un poco de vi da co n nu estro s
se mejan tes y en com pa ñía y e n con tac to con la
c ultura de nuestras formas. No se puede, ni se debe
olv ida r, q ue en tiem pos pasados, a la ve ra de un café
y en torn o a un ve lado r. much os e ilustres personajes
d el mund o de la s let ra s y de la cultura , h an
filoso fado y han crea do c ult ura artís tica, baj o sus
techos.

Por otra parte , y en cua lquier caso, quiero y deb o
res pe ta r a las person as qu e la pal ab ra "BA R" los
hace indi ferentes , tanto s i va aco mpa ña da de un
"O PEN" o de un "C LOS ED" . y creo también , qu e a
veces, pa labras co mo ce rra r. bajar. tumbar, destru ir,
aca bar, etc. son demasiado dr ásticas para apl icar.

Ade más..., en ocas ione s, en un ambiente pequeño
y ais lado y con condiciones econó micas modestas ...
¿dó nde podemos ir?

Qui ero dar un aplauso co n so nr isa anim adora a
las mujeres y hombres qu e habitan los inte riores de
la ba rra de un bar.

Se tragan es to icamente lo bue no y lo malo de los
clientes. co n el líc ito inte rés de ga na rse una pasta ,
los pro fesion ale s de l mostrad or ofrecen siempre su
mejor cara co mo ap oyo a q uien lo necesi ta . Yo no
pu e d o i magi na r un pu ebl o , una ci udad, sin la
presenc ia de un bar. Yo no entiendo la ex iste ncia de
un es paño l sin poder entrar a un bar.

Seg ura me n te , en el pu e bl o de Ca m po Real,
ex ist irá n algú n tipo de carenci as de tipo cultural ,
socia l o eco nó m ic o, pe ro e n lo refe rente a la
dotac ión de bares, es tarnos más que servidos.

Es j usto recon oce r e l trabajo hon rad o y bie n
hech o a los qu e anta ño sirv iero n cafés a la pob lac ión,
es real ag radecer la profesionalidad ac tua l de nuest ro
pueb lo , y es lógico dar un voto de confianza a los
últi mo s noveles y a los q ue a bue n seguro llegarán ....
tra bajadores del mostrador.

U n eje mplo il u st rat ivo de l f t u ro que es tá
llegando es e l bar "La Vil la" . Su s forma s y s us
ma neras son nuevas , imagi nativas y en gran med ida
ag lu t inadoras del pen sami e n to de los jóve ne s
ad ultos .

"T he Broth ers , Vicente" , sup ieron mu y bien
ence nde r la mecha del amb ient e de vida , para
integrar a una parte del puebl o, un poco apagada, en
el mis mo ritmo que el resto de la población. Las
ga nas de vivir pasándolo bien qu e los cli entes de este
bar derroch an, demuestran a los fo ráneos que entr an
en esta localidad por la ClY ilches. qu e es te pueblo
no es tá totalme nte muerto. Supo ngo que cualqu iera
tie ne e l derech o de d isc rep ar co n las for mas y las
cost umb res de los "V illanos", eso es líc ito e n un
si s te ma de p lura li dades , pero lo que no p ued e
negárse les es la imag inac ión, las ganas y el tr ato
ex qu isito que derroch an.

Otro ejemplo dign ísimo , lleno de profesiona lidad
y dedicación, es la tan merec ida jubi lación de Juli án
I b áñcz, co nd uc to r del clás ico " Ba r Jul i án" , q ue

tan to s y ta ntos a ños ha abie rto sus puertas en e l
rincón de la Plaza Chi ca, ofrecie ndo lo mejor para
todos.

Unos vienen , otros se van , así es la sen tencia de
la vida ... y en el medio de todo siempre hay un bar
ent ra ñab le de nuestro agrado, en e l cua l podemos
seg ui r viviendo, luchando, creye ndo ...

Fdo. : Lose Migue! Bernab é

@
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TRABAJANDO POR ARGANDA
Si l'I pasado n úmcro .«! Gru po Soc ialista dió a co nocer a su ca ndid ato a la Alcald ía. en

es te queremos expli.caros los puntos más importantes de la ac t ~la c i ó n llevada a cao-0
por los concej ales Soc ialistas respon sables en e l periodo 9 1-9) de Arcas de ges uon

Municipal y presen taros tamb ién a los compa ñeros que deben asumir la responsabilidad de con
tinuar la labor iniciada .

Las actuac iones m~í s importantes han sido:

URBANISMO: Aprobación pr i
mera fase de la Revisión del Plan
General de Ordenación urbana.
Acuerdo de Protocolo con la
CAM . Redacción de la Orde
nanza reguladora de las licencias
y control urbanist ico.

SEGURIDAD CIUDADANA: Conso
lidación de la Agrupación de
Protección Civil. Nuevo sistema de
tráfico en la zona urbana.
Creacción de la patrulla de barrio
en Poveda y creación de la Junta
Local de Seguridad.

SERVICIOS SOCIALES: Inaugura
ción del Centro Integrado de ser
vicios Sociale s de A rga nda .
Creación del albergue de tran 
seuntes. Campaña para la capta
ción de voluntarios sociales. pro 
grama de proi ntegración de mi
nusválido s. Escuelas de pad res.

VIVIENDA: Desarrollo de proyectos
para la construcción de 536 vivien
das de Promoción Pública y de
Protección Oficial (VPPy VPO) para
jóvenes y familias de bajo s recur
sos. Aprobación de suelo para la
construcción de 1.200 viviendas.
Puesta en marcha del programa de
rehabilitación de viviendas antiguas
con la OCRE.

DEPORTES: Remodelación de la
Piscina Ol ímpica. Programa de re
novación de pistas en los pol ide
port ivos. Acondic ionamiento ofici
nas en Campo de las Cañas.
Programas deportivos Personas
Mayores. Fomento de escuelas de
portivas.

COMPRAS Y CONTRATACIONES:
Adj udicación mediante concurso
de todas las contrataci ones y
obras e informatizació n de los
Servicios Mu nicipa les.

MEDIO AMBIENTE: Apertura del
Parque de las Madres. Inclusión
de la Dehesa en el Parque Sureste.
Creac ión del Punto Limpio en el
Polígono y Redacción de la
O rdenanza de Medio A mbiente
Mun icipa l.

. TERCERA EDAD: Creoción del
Centrode Tercera Edad y puesta en
funcionamiento de los talleres per
manentes. Universalización de las
jornada s y los via jes de Tercera
Edad. lnstolocón del Sensor de
Telealarma para personas mayores.
Programas de educació n para la
salud y predeportivos y de mante
nimiento.

Obras públicas y Ag ricultura :
Realizacióndel Centro de Atención
Primar ia y del Centro de Servicios
del Polígono Coopera tivo de
Poveda. Campañas de asfaltado en
barr ios y polígono. Pasea peatonal
de Los Villares. Remodelación de
Ronda Los A lmendros, Libertad y
Carr~tas . Operació.n de acondicio
normento de ccrm nos y coceros

~ogrico las .

Buscando siempre el buen servicio a los vecinos. hemos buscado en la lista electoral una mezcl a de ex periencia y renova
ción. con una partic ipación importante de la mujer y la j uventud.

Como muestra de ello nuestro s primeros cand idatos son:

Pedro ;\L' Parraga

Juan Carlos Ru íz



AS. SERA NUESTRO
Todos los vecinos y vecinas de Arganda se han topado

en alguna qu e otra ocasión co n la imagen de nuestro

Escudo Municipal. Desde hace varias décadas, la ima

gen de nuestro patrón, San Juan Bautista, unida al es

cudo de armas de Castilla-León JI la Corona Real han

acompañado cualquier documento oficial de nuestro

Avuntamiento.
""

H Oy, por razones he. r áldicus, es te esc udo que i:
bol iza nuestra loca lidad debe se r ca mbiado .
Nuebo Rumbo le descu bre es ta nue va imagen de

nuest ra ciudad . As í serán e l nue vo Escu do y Ba ndera
Mun icipal.

UN PO CO DE HISTORIA _

Para aquellos q ue no co nozcan la historia de este sím bolo
de nuestra ciudad, podemos dec ir qu e su ori gen data de la dé
cada de los años 40.

Hasta e nto nces , c ua lquier doc ume nto oficial re lativo a
nuestra local idad era acompañado de l Esc udo del Es tado co n
diversas var ian tes. Es en 1948 cuando el eru dito local. Manu el
D íaz Pezuel a, pr esenta un pro yecto de escudo al
Ay untamiento en el qu e tom an co mo hase una de las dos or
las qu e encabezan la carta de privi leg io por la qu e Felipe 1I
otorga a Arga nda la co nd ic ión de Villa de Realen go.

En este proyecto. todo e l campo del Esc udo es oc upado
por completo con la fig ura de sa n Jua n Bau tista. :cl Cordero
Pascual andante a su izqu ierda, y e l fond o con valles y mon
tañas cub iertas de viñedos y o livares .

Dicha propuesta es aprobada por unan imidad en plen o ce
lehrado el I de j ulio de 1948. env iándose para su autor ización
al Mi nis terio de la Gobernaci ón.

La co ntest aci ón min isterial , previo informe de la Real
Acade mia de la Histori a . aprue ba el Esc udo munici pal de
Arganda con sustancia les modi ficacion es.

El nuevo Escu do incorpo rará co mo parte ese ncial las ar 
mas de Cas tilla-Leó n, dividiendo el campo del Esc udo en cua
tro cuarte les, con los muebles del Ca stillo y el León rampante.
La figu ra de San Jua n qu ed a redu cid a a la part e ce ntral o es
cusón y con el Ag nus Dei e n br azos. no anda nte. de sapare
cie ndo los olivares y viñedos de la idea orig inal que serán sus
tituidos po r un fondo azu l liso .
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NUEVO ESCUDO
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Junto al nuevo escudo es aprobada la Bandera Municipal
que deberá ser por acuerdo Municip al azul y blanca. partida
al medio en vertical.

Desde entonces ( 1948), el Escudo ha es tado en vigo r apa
reciendo representado en todos y cada uno de los documen
tos ofi ciales de nue stro Ayuntamient o. Sin embargo. no ha
co rr ido la misma sue rte la bandera qu e por raz ones toda vía
hoy desconocidas nunca llegó a ondear en e l balc ón con sis
tori al. quedando rele gada al baúl de los recue rdos.

Su lugar fue usurpado por otra de co lor rojo carmesí po
sibleme nte ado ptada de la diputac ión madrileña. per o qu e
nunca correspondió a nue stra localidad.

RAZONES DEL CAl\1BIO _

Estas tres razones de peso han impulsado al Ayuntamiento
de Arganda a iniciar el pro cedimiento administrativo opor
tun o para la aprobación de un nuevo escudo que siga lo es ta
blecido en el ordenamien to j ur íd ico vigente. Tras co nsult ar a
d iferentes asociac iones. gr upos y co lectivos ciudadanos. to
dos los grupos municipales que co nfiguran el Plenari o han de
terminado que el nue vo Escudo debe co ntener la figura de San
Juan Bauti sta , un cas tillo en re ferencia al origen de la pobl a
c ión en torno a un castillo medieval y un racim o de uvas por
ser e l cu ltivo de la vid y la producc ión de vino, e leme ntos
ese nc iales durante siglos de nuestr a colecti vid ad .

Jun to a es te acuerdo se decide igualm ente por unanimid ad
respetar el di seño de bande ra apro bado en 194 8 para que de
una vez por todas represent e a nuestro muni cipi o.

En 1994, la Direcci ón General de Patrim onio cultural de la
Comunidad de Madrid se diri ge al Ayuntamiento de Arganda
para comunicarle la necesidad de modificación del Escud o de
Armas del municipio por no ajustarse a las normas heráldicas.
Varias son las razones esgrimidas para el cambio. siendo las más
importantes la imposibilidad de utilizar las armas de Castilla y
León por ser estas exclusivas del Rey. la forma del Escudo que
debe ser necesariamente circu lar en su parte inferior y no aca
bado en pico (características de la heráldica francesa ) y por úl
timo, la Corona que debe ser la propi a de la Casa de Borbón .

Son . co rno ve rnos . normas de la her áldi ca y no e l capr i
cho o el azar. los que obliga n al ca mbio. Los ciudadanos de
Arganda salen ga nando en e l ca mbio puesto que ahora sí van
a tene r un Escudo aut ént icament e representativo de la histo
ria de nuestra villa. Pero co mo sobre gustos no hay nada es 
crito, aquí le presentamos la nueva imagen de nuestro Escudo,
para que cada cual de su part icular opinión al respecto. Pronto
ondeará en los principal es ce ntros ofic iales de nues tra ciudad
y. co n permiso de la her áld ica. espe rarnos que duran te mu
chos año s.
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UNA CIUDAD CON FORMA DE PUEBLO.

~1Rt.C5~ ~

E
l debate popular sobre s i A rganda debe ser

considerada un pueblo o una c iud ad sigue
abie rto.

Ho y, en los albores del sig lo XXI, e l crecimient o de
la poblac ión . unido a las nue va s infrae structura s. han
co nvertido a esta localidad e n cab ecera de comarc a. Su
zo na industri al. s us nu evos barrios y. como no , e l nú
mero actual de habitantes. permiten pen sar en Arg anda
como c iudad. Sin e mba rgo. pocas poblaciones del área
metropolitana conservan sus tradicion es y su estructura
original de pueblo viti-vinícola como nuestra loc al idad.

Cu ando hablamos de Arganda. tod os Y cada uno de
nosotros pen samos e n es ta localidad como un pueblo
aferrado a sus tradi cione s y que jamás ha perdido sus ra
íces. Sólo los números y los document os oficiales se em

peñan e n demostrar lo co ntrario . Y es que poco qu eda
ya de aqu ella población de principios de siglo cuya evo
lución (desde los 5.517 habitantes de 1930 a los actua
les 29 .007 de 1995) es evidente.

de s e n ciudades-dormitorio s in apenas tiempo para di

geri rlo . Ho y, nuestra po b lación se debate entre el pro
greso y la tradició n. e n un pul so que sigue mantenién
do se en tablas.

Si analizamos los datos de nuestro cen so pod emos

llegar a interesant es co ncl usio nes. Por ej em plo. la so r
prendente parid ad e xistente e ntre hombres y muj eres .
que se reparten pr ácti cam ente al 50%. Son más e llas
( 14.552) pe ro por escaso ma rgen con re sp ect o a ellos
( 14.455) en un equi libr io ca si so rprendente.

Otro da to curioso se puede ex trae r de l reparto de la
población por edades. En este apart ado, los hombres son
mayoría hasta los 69 años. pero pasada esta eda d son las
muj ere s las qu e toman e l rel e vo. co nv irtiéndose así en
el sexo con mayor lon ge vidad . Como mu e stra de es ta
última es tadística . e l botón de los c ien años . C uatro per
so nas se converti rán en centen ari as durant e 1995 y cu
riosamente las cu atro so n mujeres.

Sin e mbargo , es la nuestra una loc ali dad singular
dentro del área metropolitana. A di fer en ci a de otras po
blaciones del sur de Madrid. co mo Legan és, Móstol es o
Alcorc ón, nuestra Araa nda ha lo grad o escapa r de la s

~ ~

fauces inm obi liarias qu e co nv irtieron aquellas loca lida -

UNA POBLAClON JO VEl'\

Datos anec dó ticos al marge n. lo c ie rto es q ue el ma
yor crec imiento re lativo de nuestra población se d á en

los años 60. para co ntinuar co n esta dinámica hasta los

EVOLUCION DE LA POBLACI ON

AÑO N.OHab itantes
---

1930 5.5 )7
1940 504 17
1950 5.076
1965 8.2 17
1960 6.446
1970 11.993
1975 17.356
1980 22.142
1985 24.705
1990 26.124
1995 29.007

NOT A: Los datos de 1'J3(). 1')-10 Y 1'J50 \(\11 apr(\\ i lll~td("

Fuente: Evim». /vvun nnnit'ntu di: :\ /"gi/ I/di/ dl'l ReL
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HO\IBRES

\ Il .\ERES

TOT\I .

AÑOI Hombres Mujeres

1970 5.960 6.033 11.993
1975 8.524 8.832 17.356
1981 10.907 11.125 22.032
1986 11.870 12.002 23.872
1991

I

13.(¡ 18 13.095 26.113
1995 14.455 14.552 29.007

r ucirt« 1)('jJor/dllll'fl!IJ I(udnl/cu de l.,

80. Desde entonces y hasta la actualidad, tan sólo pode
mos hablar de crecimiento vegetativo. Pero ¿qué signi
fican estos datos? La respuesta hay que buscarla sin
duda en la transformación que nuestro pueblo-ciudad su
frió en los años 60 al dejar de ser un núcleo predomi
nantemente agrícola para convertirse en una zona de
corte industrial. La creación del polígono y la consi
guiente instalación de fábricas e industrias propició un
crecimiento poblacional importante generado por un
buen número de familias, que provinientes de diferentes
zonas de nuestro país, encontraron en Arganda un lugar
donde trabajar e instalarse, en muchos casos definitiva
mente.

')0 .')') (

0.9 (I I.W/í )

10.19 ( 1

Aquellas familias unidas a las originarias del pueblo
consiguieron con su mest izaje la consolidación defini
tiva de Arganda como zona de futuro en la que crecerían
mucho" niños y niñas que hoy, convertidos en adultos,
hacen de nuestra localidad un núcleo predo minante
mente joven, donde el 72,67 17r. de la población total no
rebasa los cuarenta años.

Con estos datos en la mano, los argandeños de na
cimiento o adopción pueden mirar el futuro con opti
mismo, pues a diferencia de la tónica general de enve
jecimiento que sufre todo el mundo occidental, nuestra
ciudad se mantiene como una localidad joven y sobre
todo muy viva.

( 1

iucnt«: F\(lIIo . • \ 11111101111(11(0 di
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Juan Carlos Ruíz

E
s Juan Carlos Rui: el prototipo de hombre hecho a si mismo. Procedente de
familia humilde y tras estudiar becado, se inicia políticamente durante su
viaje de bodas al coincidir con un grupo antifascista canario. Su labor como

docente le llevará a Bilbao donde es testigo de los movimientos de protesta del 76,
un año después de los últimos fusilamientos del régimen franquista. Amante de la
música melódica y clásica y del deporte en general, es a sus 42 años, el nuevo
cabeza de lista de los socialistas argandeños. Por delante un reto, el de regenerar
un partido que atraviesa cotas bajas de popularidad y que se presenta en el caso
concreto de Arganda después de compartir legislatura durante los últimos cuatro
años con IV. Asi es Juan Carlos Ruir:

o

P- Su parti do el PSO E. pe -e a e narbo lar la bandera de
la izqu ierda e n Esp a ña du rante muchos años no ha
ten ido su fie l refl ejo e n un pue blo como Arg an da.
¿A que se debe . en su o pinión. es te hech o?

R- Si nce ra me nte c reo qu e fall ó la pri me ra ca m pa ña
electo ra l don de . por ine xperiencia. se p lanificaro n
mal las cosas. Aq ue llas e lecci on es se pe rd ieron
por es casos vei nte voto s y ganó el PC E. Es to
supuso qu e en un a pr ime ra legi slatura . fundamen
tal en todos lo s mu nicipios. don de la gestió n fu e
conj unta por parte de los do s par tidos de izquier
das. los vo tos se destacaron des pu és . haci a la
fig ura del a lca lde . Fu é injusto po rque des pués de
una labor conj unta . e l PS O E est uvo a punto de

desaparece r de l mapa po lítico argan
de ño . Después se e m pe zó a trabaj ar

de otra ma ne ra . desd e la o pos ic ió n
in te nt ando sup erar el trau ma qu e

sup uso ese bajón e lec toral. Ya a
pa rt ir de l R7 y po ste rio r

me nte e n e l 9 1 fu imo s
o b te n ie ndo mej o 

res resultados .

direc ti vo y po ste rio rmen te como conceja l e n
S erv ic ios S ocia les y U rba n is mo. En todo s eso s
pu e stos he estado e n con tac to con la soc iedad .
Ade má s es to y casa do con una a rg a nde ña . De
todos modos yo creo q ue lo fund amental es q ue tu
co nozcas la pro ble mátic a de la ge n te . La persona
q ue se presen te de be tener ca pac idad de gestió n.
sac a r e l pu e b lo hac ia del a n te y creo qu e c umplo
con ese req uis ito .

R- Ju an Carlos Ru iz lle va e n
A rganda desde 1974 . Son
nl uc ho s a ños en lo s q ue han
pa sado po r mi s aulas. muchas
gene rac io nes de j óve ne s
arga ndeñ os. Ade más. he par
tic ip ad o e n e l Cf A rganda
como

R- Sirve de m ucho . Ya en Bilbao mi ex pe rienc ia co mo
maest ro fue importante. Yo es taba en un barrio de
inmigrantes muy hum ilde don de había un mo vi 
mie nto sind ical import ante. Coi nc idí co n el aniver
sa rio de los fusila mie ntos de Hoyo de Manza nares
y ha bía a llí un cl ima qu e me sorpre nd ió . Como
anéc do ta. co mentaré qu e hab ían formado mis alum
nos un grupo de coros y danzas vascas y co mo con
dición pre via para actuar. pusieron que pudiese n lle 
var su bandera. la lkurriña. A mi me sorprend ió que
ch iq uillos tan jóven es. de tan so lo trec e ari os. estu 
viese n ta n conc ienc iados pol it icumente.

P- Es us te d maestro de pro fe si ó n. i. de q ué s irve la
e xpe rie nc ia como doce nte en la vida pú blica ')

A l margen de esto. te d iré qu e so mos m uchos maes
tro s lo s q ue es ta rnos e n la po lítica mu nic ipal. El
maestro es t á, por su pro fesión . m uy en contac to co n
los pro ble mas soc ia les y fa mi liares del niño . Ese
co noc imi e nto hac e que te co nc ie nc ies po lític a
me nte . ya sea en un partido o en otro. seg ún tu ide
o logía. co mo inst ru mento para mejorar la soc iedad .
Tanto es as í. qu e c ua ndo se hic ie ron los prime ros
acuerdos de go be mabil idad yo ped í la co ncejal ia de
Se rvicios Sociales . porq ue es ta ba conve nc ido de
q ue conocía la real idad perfect ament e .

p. En toda e lecc ión un rasgo fund amental
es el co nocimien to del cand ida to por
parte de los c iudada nos . i, Hast a q ue
pu nto es conoc ido Ju an Carlos Ru iz
e n Arganda?
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IÚ"aunque luego sc, ,~izo todo lo co ntra rio, ¿por
qué se cam bió de i&éa?

R. Conozco diferente s amigos, co mpañe ros y ene migos
po líticos, amigos pe rson ale s de muchos muni-

a y la política nunca pueden estar separadas."

P- ¿Los electores votan en tonces equipos. pro gramas o
fundamentalmente lidere s?

R- Ha hab ido mu ch os malentend idos respec to a
este tema. E l PSOE tuvo una cosa cl ara y es

". queiba a pre se ntar su candi dato e n lugar de
.a po yar al de la fuerza de izquierda más votada ,
. C>lllPx-ohabíamos ~hecho hasta en to nces .

:;"i~apo'~~que' estábamos en nuest ro derech o
porqúé habíamos trab aj ado duro , pr im ero co n
el pe E. luego en la oposició n. apoyando tod os
los pre supu estos muni cipale s y má s tarde par
ticipand o en el gobi erno municipa l. No se podía
tira r abajo todo el esfue rzo hech o por Arga nda
y decidimos presentar a nuestro cand idato .
Luego pasaron se is meses de cierta ten sión. e n
los que se vi ó la imposibi lidad de que sie te co n
cejale s pudi es en go be rnar un pu ebl o como
Arganda, y e l PSOE se tuvo que plantear s i
quería ser es tandarte de votos insatisfechos por
lo qu e no se había conseguido o por el con tra 
rio garanti zar la gobcrnabilidad de nuestro

munic ipio . La go bernabi lidad se hace pactando no sólo
área s de go b ie rno, sino tamb ién programas . El PSO E

Hay una mezcl a de las tres cosas. aunque fun dam ental - negoció co n IU con el prog ram a de por med io y de ahí
men te vo tan cabezas de lis ta . La no vedad es q ue en sa!ig ~J.e~!l~r4Q..:S i tuviese que valora r es tos cuatro años
A d dos esta rnos en i 'ihif¿\¿;ikk¡if<Iln á qué"fía n si4<tpos itivos. Arganda ha padec ido m il

rgan a to os esta mo s en Igualdad de condiciov~s.¡>pr.7:; •..• ,>0 problemas,le haaf.c c tado la crisis económica. la cri sis
que todos , sa lvo en el caso de l PP . sOlllósú lltevos.
Luego, es importante también e l eq uipo que lle ves co n- intern a de IU, petÓpo r en cima de tod o. e n el PSOE
ti 1 d bit' di . . 'l' . . hemos tenido c1ará',·.·.ím.",". .a idea y es que lo import ante no sonl/:,O que e e ser capaz le ge s IOna r. . m g lr e ·m ulllcl- . .

. d . . .' lo..s parn'dos, sino los ·,•.c iudada nos. Todo nuestro esfuerzo
plO par a al' un a c ie rta garanu u. Y sobre tod o.yo digo,
es imp ortante el lidcr porqu e es e l espej o de la calle. ha"estado encaminad? en ese sen tido. Las áreas en las que

hemos gobernado h~~s.ido mitad sociales. mitad de gcs-

Hay un hecho fundam e ntal en e l auge del PSOE. que es tión. En Serv icios Sociales se ha hecho un gran esfu erzo
la marcha de Ped ro Diez. ¡. Ha be nefi c iado esa marcha y en tem as de segurida d se ha trabaj ado ;onci enz uda-
e l ascen so de su pa rtido e n Arganda? mente, siguiendo siempfe los acue rdos progra mático s.

P.- Se ha criticado desde. ~;ersos ámbi tos la falta de homo-
geneidad del ~~llipó''(íe'~gob iemo , más dividido en corn 
p~rti.tWj.il1tosesÚU1cos que func ion and o como un au tén
tico grupo, ¿C ó mo han sido las rel aciones con sus com
pañeros de gobierno?

R- No estoy de acuerdo . IU baj óde una ma nera im portan te
en e l 87 donde pa só de una mayo ria ab soluta a mplia a
tener diez co ncejales. El pueb lo cas tigó ya a IU y le dij o
q ue te nia que gobernar e n coalic ión . Esto supu so qu e
Pedro Diez estuvo dos años gobernando prácticamente '
e n so litario y se prod ujo a lgo q ue ya se podía prevcer
y es q ue era imposi ble q ue un solo pa rt ido gobern ase
porqu e es o podría produci r con sec ue nc ias
negati vas pa ra el mu nicipio . Lue go en el 89
se produjo un ac uerdo de gobernabil idad por
el cual e l PSO E pa só a fo rmar parte del
eq uipo de go bie rno co nj unta me nte co n IU.
Pedro Diez ren unció a la alcaldía y se ded icó
111 ,1S a la Asamblea de Madrid . Entonces lo
que se hizo fue lo q ue ya dehía habe r ocu
rrido de sde e l 79. y es qu e cada pa rt ido
ex plicase su gestión co ncreta. En ese afio nos
hic im os cargo de Dep ort es. Urbanismo.
Se rvicios Soc iales. e tc ,.. v nos "mac haca
mos" a trabaj ar por el munic ipio . e l cual nos
prem ió con e l aume nto de dos co nceja les . a
mu y pocos votos de igua ladas tres fue rzas
ma yoritarias. El pueJ?ló osibHitó un mayor
eq ui librio y no s gj'u'Staba como
habia trahajad "

P-

R-

P-

30 ----------------------------~--



R- Los batacazos se los llevan los ciudadanos que votan.
Cuando un ciudadano a la hora de votar, se confunde,
ese es el batacazo. El momento general no es bueno pero
yo hago un recordatorio: cuando el PSOE ha ganado por
mayoría abso luta las genera les, aquí se han obtenido
bajos resultados y, sin emb argo, cuando se han ganado '

P.- ¿Teme Vd. un posible batacazo electoral del PSOE
como muchos auguran ?

P.- ¿Cómo se han saldad? estas dificultades?

R.- Ha habido que llega~ ~ un acuerdoco~ los dos grupQ.:):
El PSOE ha asumidounalabor; importlUlt~dee9.uili9l"Í0
y serenidad. No podílijl1?S illc?rporar factores que con~
tribuyesen a desequilibr~r la ya deporsípre9~a sittla~ '-"
ción de los compañ~rosqu~ est~ban/99lJ~rnalldo c?n
nosotro s e intentamos ser;un pul1tod~ eqllilibrio en ese
debate interno aunque sin .entrar. en eLmisnlQ..

"' _,::_ .' ..::::<.~\:::;:.:: -.>-:"-.,'__.:"._:--c_> :: ' · -::,C'._::':,_

R- Ha sido fácil y dif ícil al mismo tiempo. Fácil porque tra
bajam os con un programa conj unto que independiente
mente de los problemas internos, el acuerdo era progra 
mático y además los compañeros de ILJ en el equipo de
gobierno municipa l son para mí personas muy cualifi
cadas. Creo que son gente muy preoc upada por los pro
blemas de los ciudadanos de Arganda. La parte más difí
cil O complicada ha sido en cienos aspectos del gobierno
municipal porque nuestro acuerdo no es con un sector
concreto sino con lLJ y había algunos pun tos que esta
ban fuera de programa y que no sabíamos bien co n
quien negociar. E se ha sido quizá el único problema.

R.- A mí lo que me preocupa es Arganda. Independientemente
de los partidos lo másimpórií:mte es nuestro municipio, sus
gentes, sll industria, sus viviendas, sus servicios. Yo tengo
buenos amigo s en la lista de IV como Félix Barbero, con
otros tengo meno s relación y a algunos 'no los conozco,
pero sí hay una cosa que me preocupa y es la capacidad de
gestión que pueda tener la lista. Yo no tengo porque dudar

.... de lo que manifiesta IV en cuanto a capacidad de gestión
y experiencia, pero a mí me preocupa .

separadas. Hace un mes. se elegían los candidatos del
PP en Madrid y el único mérito que se resaltaba a Ginés
L ópcz era haber denuun ciado un caso de posible corrup
ción en depo rtes.

Fíjate lo que es el análisis de la co rrupción. El Partido
Popular hace dos denuncias contra dos conceja les. una
de ellas se dem uestra ante todo el mundo que es falsa
y tengo que decirte que el PSOE no la llevó al j uzgad o
por un problema de tiempo. Y la única corrupción que
denuncian es que en un concurso se había valorado más
un título. Poster iorm ente, se comprueba que se valorá
mal y se retira la puntu ación . Ahí acaba toda la co rrup
ción. ¿po r qué no van en la lista? Pues en e l caso de
Félix Sevi lla porque qui ere desca nsar y en el de José
Luís Aragón por dos razones, la prim era porque se ha
buscado una cierta renovación de personas en la lista y
en segundo lugar porque tiene problemas laborales con
un nuevo puesto de trabajo que no le permite dedi carse
a la política.

P.- En el caso de ILJ. los enfrentamientos internos entre el
Co nsejo políti co y el gr upo de concej ales son claro s y
directos. ¿Cómo han salpicado estas rencillas al PSOE,
compañero de gobierno de esta coalición?

R- Es todo encadenado. Es muy importante la vida ética en
la vida política. La ética y la política nunca pueden estar

Qu iero dejar claro que únicamente sustituyo a Fél ix
Sevi lla en la candidatura. nada más, en el partido , él
sigue ocupando un luga r importan te. Tendríais que ver
su colaboración para que esta nueva apuesta social salga
bien. Sería muy malo o lvidar el ejemplo que Féli x
Sev illa supone para todos nosotros y para muchos tra
bajadores y ciudadanos, formándo se a sí mismo y siem
pre trabajando por el bien de este municipio.

P.- ¿Qué razones producen entonces el recamb io en el
.PSOE? 'iiti~j'

R - Félix Sevillalii~Va trabajando como concejal desde las
. primeras el~ª~!ones dem ocrática s del año 79, y esto

supo ne qu~}!1éga un momento en que necesita e xige
. narse . ELsmrqre dedicarse a reg enerar el PSOE en
Arganda, p<>tlsolidando a un equipo de hombres y muje
res que ti"abajan por el pueblo.

..
Durante .mucho tiemp o, ha dej ado casi de lado sus rela

.•. .:» cioneslaborales y familiares y ahora nos ha pedido un
... t iempÜ'(jed escanso y dedicación al partido. Por lo demás,
/.;;no hahábido ninguna tensión. Se ha presentado una sola

. lista, un sólo candidato apoyado mayoritariamente por la
Asamble a y ahora todos estamos trabajando en la elabo
ración del programa y la candidatura.

P.- Hablando de equipos, el suyo . , ~ ... v . ~.u .r(~.ájllPi(º

tante con la ausencia de Félix Sevil la; '~rs()I1ª, iF~~P

trayec toria larga al frente del .g~~~~~~~11~~a~r~n~~~~lfA¡~2
¿Qué valorac ión hace Juan .a
dad de su líder? .

cipios, y todo s coincide n en una afi rmac ión. Siempre.
en todos los s itios, hay miradas de reojo porque cada
concejal intenta gestionar lo mejor posible el urea que le
es encomendada y sabe que de su gestión pueden venir
posteriores méritos y posicionamientos. Al revés. el que
tiene problemas mira a ver porque tiene esos problemas
y luc ha por co nseguir para su dele gación los recursos
más importantes den tro de l presupu esto. con los cuáles
hacer una mejor gestión.

mos peque
punt o de que e
nivel global, p
generales . Pero
decir que he si
bien de que so
funcionamos.

R.- Si tuviese que resaltar algo de Félix Sevilla sería su carác
ter humano. Antes que compañero de partid o es amigo.
Es una pena que los ciudadanos no estén presentes en
nuestras reuniones internas para que vieran la defensa que
Félix Sevilla hace de los más desfavorecidos. Alguien me
comentaba de él que había sido santo y seña de los socia
listas en Arganda y yo añado que lo sigue siendo. Un
hom bre que fundó el PSOE en Arganda y que ha parti
cipado en la Asamblea de Madrid y el Ayuntamiento de
Arganda no creo que nunca sea olvidado.

P.- Se ha hablado durante esta legislatura de corrupción, y
en concreto se ha aludido a José Luís Aragón y al pro
pio Félix Sevilla. ¿Tiene algo que ver este asunto con la
ausencia de ambos en la lista?
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las ele cciones por menos margen, aquí se han obtenido
m áx concejales. A medida que el PSOE bajaba en votos .
aqu í se ganaba e n co ncejales y para mí eso es lo m ás
importante.

Lo más fácil es pre sentarse cuando uno va a tener éxi to
total. A nosotros lo que nos preocupa es Arganda y aquí
se ha trabajado bien y creo que eso e l ciudadano lo va a
reconocer . En nuestra localidad siempre se ha defend ido
e l voto en elecciones ge nerales con respecto a las loca
les. Al final, el ciudad ano se fija en como está su pue 
blo yeso es lo más importante.

P.- ¿Cuáles son lasexpectativas real es con las que el PSOE
concurre a las próx imas elecciones generales?

R.- El PSO E se presenta a in tentar ganar las elecciones.
¡.Q ué pued e pasar? No lo sé . El c iudadano tienerque
vo la r e n Arganda lo que el cree mejor para nuestro
muni cipio . Aq uí no se va a vo tar a los señores Azn ar,
Angu ila o Gonz ález , sino a gente de Argan da qu e ira 
bajamos por nuestro pueblo. Yo creo que eso es muy
claro y no se puede ni premiar ni castigar a las personas
que nos presentamos en los muncipios por ados '{'i
hech os de personas que no tienen nada que ve r co n e l
mun ic ipio.

Por lo demás. el PSOE ha trabaj ado con diferentes
números de concejales y siempre por Arganda. Con es to
quiero decir que nosotros. como el resto de part idos. ten
drán q ue as umir lo que el ci udadano vote y a partir de
eso tendr á que seguir luchando para que es te mu nicipio
sig a creciendo.

P.- ¿C uáles van a ser las líneas fundamentales del progra ma
con qu e usted es co ncurren a la próxim a ci ta ele ctoral?

R.- Aqu í no hay in ventos nue vos. Hay tres puntos funda 
ment ales como son viv ienda, empleo y servic ios. Toda
la campañ a y no só lo eso sino los cua tro años qu e lle 
vamos go bernando ha n g irado en to rno a esos tres ejes.
Al padre de fam ilia lo que le inte resa es una viv ien da
digna pa ra sus hijos. un buen empleo para ellos y unos
buenos servic ios municipales. Lo dem ás son chirigotas.
porque la econom ía no est á para muchos troles. hay que
ser men os dem agóg icos porque al c iudadano le preocu
pa n co sas co ncretas.

P.- Habla Vd . de se rvlc '
necesidades de per
¡.cree usted que es
de los pre supuestos

R.- Los Ayuntamiento ' pos ele bonan za econ ómica
teníanJ;,ef de se rv icios. Actua lmente
la esequilibrada y habría que

Un Ay unta miento no
ás curs illos de forma-

' ci6n quela 'cap' , , ' nuevo modelo mun i-
cipal que agiliC.... ...... .••.•• 3~iTIpl~ando me nos recursos,
pero poco a pÓ?9;1~º.PQª~fuO's::·éstar en revo luc ión per-
manente. ';01';' :. ' ';"';WF;1¡¡'!) ~¡ ;:

>", ;~,

P.- Hablemos del Plan Ge neral de '.0rdenación Urbana en
elque usted ha trabajado es.~ ~§~~latura como concejal
de Urbanismo ¿qué va aSlJ"po '" .su revis ión para un
municipio como el nuestro? ) ' ....

R.- El PGOU es el acto más ~; iiinp()ttante qu e un
.: ",,·;~yuntamientopuede aproba~:...Yn-~restic c . "~··-c sirve para
«: un año pero el Plan Generaleselm e.se va
.<,;- _:'" •• o•• :' ••,.;. -,- ":,,,' :"'_,,": __ -'"::: '.,,:,,' . : . : ••••,;.':{.. - , .". _, _," .,. . ~ . . ........ i\íS.;...,~.:_.".".-- - - - . ,

:' . ' >a 'guiát;'el futuro de nuestro.munici ü'éas ' ' ,
- ": : Y ,. .,"".- .".. :-, ""_, ,' o: .. .":.'.. .:" . ..'- -,~- .', : ...": ' -:.1"",,0;;: '"~. ~'!l1I¡': . ' <

, · · · ·· , , :: ~>qF~ se Va só lo pued~ . ' read
~ ,'.eqipleo y de viv ··..

R - La pri mera razón es que en Arganda las personas que
nos hemos presentado por el PS0E hemos demos trado
qu e todo nue stro esfuerzo. nue stra dedicación. ha estado
siempre en caminad a en benefic io y futu ro de los c iuda
dan os de nuest ro municip io . La segunda razó n es q ue
nue stro programa es tá cent rado en los grande s pro ble 
ma s de nuest ro municipi o CO !110 so n la viv ien da . e l
empleoy so bre todo. los servici os. q ue es la de uda pe n
diente del Ayunt ami ent o y la tercera razón es que desde
la co nfianza qu e da la ex pe rienc ia en la gestión mun ici 
pa l co n la apo rtació n de la juve ntud y la mujer qu e es
importante en las listas del PSO E:: . vam os a se r ca paces
de de sarrol lar una bue na gestión dentro de las labo res
mun icipales qu e nos sean e ncom endada s.

.losé Munu c] Pa ris.
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